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本报讯 （记者 孙允广）4 月
24 日，2019 北京世界园艺博览
会 首 批 全 球 合 作 伙 伴 签 约 活
动 在 北 京 举 行 。 中 国 国 际 航
空股份有限公司、中青旅控股
股份有限公司、北京银行股份
有限公司、北京顺鑫控股集团
有限公司、万科企业股份有限
公司 5 家企业成为北京世园会
首 批 全 球 合 作 伙 伴 。 中 国 贸
促 会 副 会 长 、政 府 总 代 表 、组
委 会 委 员 王 锦 珍 向 合 作 企 业
颁发牌匾。

据了解，自 2016 年 10 月启
动品牌赞助招商计划以来，北京
世园会已与多家央企、国企、外
企和民企进行了接洽。上述 5
家企业较快地完成谈判，确认将
在航空、园区运营、旅游接待、金
融服务、绿色食品和场馆建设等
领域参与北京世园会的筹办及
运营。

除了与 5 家全球合作伙伴
签约之外，北京世园局已经在稳
步推进与多家国内外各行业知
名企业的合作洽谈。北京世园
局与这些企业正着力寻找合作
空间。“北京世园会品牌赞助将
通过与企业合作，共建、共享开
发其市场价值，构建北京世园
会 、企 业 、社 会 之 间 的 多 赢 机
制 。”北 京 世 园 局 副 局 长 叶 大
华说。

另据叶大华介绍，除品牌赞
助外，市场开发的特许商品开
发、票务政策研究、园区商业场
地招商三大板块工作也已全面
铺开。其中，总体票务方案初具
雏形，预计于第三季度启动票务
合作企业的征集遴选工作，力争
2017 年底确定世园会门票样式，
2018 年上半年启动世园会门票
预售工作。

北京世园局常务副局长周
剑平表示，2019 北京世园会市
场 开 发 工 作 即 将 步 入 新 阶
段 。 2019 北 京 世 园 会 将 秉 持

“ 创 新 、协 调 、绿 色 、开 放 、共
享 ”理 念 ，不 断 吸 引 社 会 力 量
参与办会，为世人呈现一届独
具 特 色 、精 彩 纷 呈 、令 人 难 忘
的园艺盛会。

北京世园会确立
首批合作伙伴

吴祥辉：1939年出生于天津，1957年考入天津美院，1959年被该院
选送入中央工艺美术学院学习，1964年毕业后分配到中国贸促会出国
展览部设计处工作。一直从事中国在世界各国举办或参加的博览会中
设计、施工、展品陈列等工作。

葡萄（国画）◆贸促画廊

上世纪五六十年代，中国地铁
建设事业刚刚兴起，里面有不少苏
联专家的身影。几十年后，中国铁
建有限股份公司在俄罗斯竞标中
胜出，将承建莫斯科几座地铁站的
建设。

中国人参与修建号称“最美地
下宫殿”的莫斯科地铁，不仅是俄罗
斯首次引入中国地铁技术，更是中
国地铁技术首次回到“师傅家”。

青出于蓝

上世纪五六十年代，中国留学
生不断前往苏联学习地铁技术。
同一时期，苏联也派出多名高水平
技术专家来到中国，共同规划和设
计中国第一条地铁——北京地下
铁道，也就是如今的北京地铁一
号线。

尽管建设北京地铁的重任最终
落在中国人自己肩上，但在中国地
铁的发展历程中，苏联可以说是一
位“师傅”。

关于请中国人来莫斯科修地
铁一事，莫斯科城建局局长安德
烈·博奇卡廖夫说，俄方对此展开
了缜密的论证。“我们认真对比了

（俄方）与中方在地铁建造方面的
技术，两者非常相近。我看不到任
何中方人员不能进行设计或不能
在俄工作的风险。”

最终，中国铁建在“莫斯科工程
规划公司”组织的竞标上胜出，将承
建莫斯科地铁外大环的“阿米尼耶
沃公路”“米丘林大街”“韦尔纳茨基
大街”三座地铁站，以及车站之间总
长达到4.6公里的两段隧道。

这三座地铁站位于外环线的西
南角。这条环线全长 62.3 公里，是
莫斯科地铁的第二条环线，计划于
2020年正式投入使用。

“如果进展顺利，我们将开展更
多合作。”博奇卡廖夫表示。

快速发展

莫斯科地铁一向被公认为全球

最“靓”之一，每个地铁站都有其独特
的建筑风格，精美的大理石艺术雕
像、古典吊灯以及马赛克镶嵌画等
等，身处其中，恍若徜徉在一座座地
下艺术博物馆。

可惜的是，因年久失修，很多建
筑已没有宣传图片中看上去那么富
丽堂皇。莫斯科地铁所用的列车比
较陈旧，车厢没有空调是常事，隔音
效果也较差。

与之形成鲜明对比的是，中国
地铁建设近年来取得快速进展，领
先全球。莫斯科市副市长马拉特·
胡斯努林称赞道，当今世界论修地
铁中国技术水平排第一。

博奇卡廖夫说，中国人在国内
建地铁的高效众所周知，“如今，我
们不只有机会见到如此高水准的
中国专家，还能与他们共事。”

谈及与中国的合作，博奇卡廖
夫认为，这首先意味着将新技术、
新经验引入莫斯科，从而提升莫城
地铁的施工水平。

不忘初心

中国地铁修筑技术在起步晚的
情况下奋起直追，有其秘诀。

北京城建集团前总工程师贺长
俊回忆说，当年没有计算机，所有的
计算和画图都需要靠人。画图时，
设计人员先在小黑纸上画铅笔图，
然后铺上硫酸纸，再在上面描图。

“我们趴在那种大图板上，压
得胸部生疼。到了夏天的时候，
我们的汗只要一沾到硫酸纸上，
纸就废了⋯⋯画错一笔，修改是
很费劲的。”

1965 年 7 月 1 日是北京第一条

地铁的开工典礼。6 月 30 日晚，包
括贺长俊在内，几乎全体人员都留
在办公室，帮助绘图人员将 3 万张
图纸装车。到了上午10时，他们就
直接去参加开工典礼。

修建北京地铁一号线时，仅测
量、设计、勘察的人员就有 700 余
人。随着中国地铁修筑水平的不断
提高，需要的人员数量已大大下
降。眼下，中国地铁的建造方式和
方法已经达到世界先进水平。

“我们中国地铁人能够走到今
天，没有责任心和爱国心是不可能
的，我们把所有的一切都交给了中
国地铁建设事业。”贺长俊说。

中国地铁技术走进俄罗斯
■ 王申 陈杉 王丰丰

春末夏初的土耳其，从滨海明
珠伊斯坦布尔，到高原古城科尼亚，
郁金香群芳斗艳，沁人心脾。

“郁金香是土耳其国花，而我的
家族参与了国花回归土耳其的历
程。”在科尼亚市郊的千亩郁金香花
田里，65 岁的花商阿里·耶特京自
豪地说。

土耳其人种植郁金香的历史比
荷兰人还要早。16世纪，荷兰商人
从伊斯坦布尔把郁金香带回国，引
发了西欧人追逐郁金香的热潮。几
百年世事变迁，荷兰成功开创了郁
金香的全球商业模式，而在土耳其，
郁金香传统种植技术已经失传。

20世纪90年代，阿里赴荷兰采
购农用机械，被农场里一望无际的
郁金香花海所吸引，便萌发了种植

郁金香的念头。
“为了掌握郁金香种植技术，我

从 1992 年起多次考察荷兰农场。”
阿里说。

1998 年，阿里创办了亚洲郁金
香公司，从荷兰买回 4 个品种的郁
金香球茎，在两公顷土地上尝试商
业种植。不同于玫瑰、百合等鲜花，
郁金香产品的关键是球茎，一颗品
质良好的球茎可以每年春天开花，
球茎的质量直接影响着商业价值。

在全球竞争的郁金香市场，培
育新品、冷藏球茎、包装设计乃至商
业推广，都有非常专业的学问。

“从我16岁开始，连续9年的暑
假都是在荷兰度过。在郁金香农场
和培训班，我不仅像父亲一样学技
术，更学背后的文化与商业模式。”

今年35岁的长子图尔库克说。
在耶特京家族等花商的努力下，

土耳其的郁金香种植技术日渐成熟，
古老的郁金香文化也起死回生。从
2006年开始，伊斯坦布尔市政府每年
4月都要举办国际郁金香节。

“相比荷兰，土耳其干燥的气候
降低了球茎中的水分，使其更适合
长时间的国际运输。”公司国际贸易
主管贝汉说。

图尔库克对中国十分熟悉，他
去过“牡丹花都”洛阳，也到过昆明
的花卉交易中心。

郁金香不光是商品，更是丝绸
之路上的文化符号，土耳其和中国
都赋予花卉美好的文化内涵。“未
来，中国毫无疑问是我最渴望进入
的市场。”他说。

土耳其花商家族的郁金香梦
■ 秦彦洋 王峰


